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восход  4:22
заход  19:42

долгота дня  15:20

По сведениям Республиканского гидрометеоцентра, днем 25 июня 
по республике ожидается переменная облачность, без существенных 

осадков. В степных и местами в горных районах высокая 
пожароопасность. Местами усиление ветра. Температура воздуха 

по республике 30–35, во Владикавказе 30–32 градуса.
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РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА

ЛЕТНИЙ ОТДЫХЛЕТНИЙ ОТДЫХ



О веселом – серьезно

«СО» приглашает
к телеэкрану

К СВЕДЕНИЮК СВЕДЕНИЮ

Óâàæàåìûå ÷èòàòåëè «ÑÎ»!
По вашим просьбам 

УФПС «Почты России» и 
редакция «СО» продле-
вают подписку на газе-
ту на второе полугодие 
2021 г. для льготников по 
сниженной на 15% цене – 
1088 руб. 40 коп. до 27 июня включительно. 

С 28 июня подписная цена на газету для 
льготных категорий граждан останется преж-
ней – 1280 руб. 52 коп., как до проведения 
акции.

    СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. По 
данным Роспотребнадзора, по состоянию 
на 08:00 24 июня на территории Республики 
Северная Осетия–Алания зарегистрированы 
17233 (+13 за сутки) случая заражения новой 
коронавирусной инфекцией. 188 человек про-
ходят лечение в медучреждениях, 4 находятся 
на амбулаторном лечении, 16814 выздоровели, 
227 скончались. 

   ПРИГЛАШАЮТ В ДОМ ОФИЦЕРОВ. В 
соответствии с решением министра обороны 
РФ была подготовлена передвижная выста-
вочная экспозиция Русского географического 
общества. 26 июня в 15:00 в Доме офицеров 
Владикавказского гарнизона по адресу: ул. 
Куйбышева, 130 состоится открытие данной 
передвижной выставочной коллекции. Выста-
вочная экспозиция будет открыта для свобод-
ного посещения гражданами ежедневно с 10:00 
до 17:00  до 3 июля 2021 года. 

    УЧЕНИЯ. На территории Ардонского 
района оперативным штабом проводятся ан-
титеррористические учения, в ходе которых 
отрабатываются специальные задачи по пре-
сечению террористического акта. Оперативный 
штаб обращается к гражданам с убедительной 
просьбой сохранять спокойствие, не допускать 
вмешательств в действия правоохранительных 
органов и силовых структур, а также распро-
странения паники среди населения в связи с 
действиями по временному ограничению дви-
жения в районе проведения учений.

    СОТРУДНИЧЕСТВО. По инициативе югоо-
сетинской стороны Станцию юных натурали-
стов Пригородного района посетила делегация 
Южной Осетии. Гости познакомились с работой 
учреждения, переняли опыт североосетинских 
коллег. В рамках семинара «Эффективные 
практики реализации программ дополнитель-
ного образования» состоялся мастер-класс. 
Говорили об организации экологических акций. 
Станция юных натуралистов Пригородного 
района работает уже около 30 лет. Ребята 
здесь обучаются по 4 направлениям: есте-
ственнонаучное, социально-педагогическое, 
туристско-краеведческое, художественное. 

Трамвайный «эскулап»
ТРУДНО СКАЗАТЬ, КТО ВЫБИРАЕТ В ЭТОЙ ЖИЗНИ: 

ЧЕЛОВЕК – ПРОФЕССИЮ ИЛИ, НАОБОРОТ, ПРОФЕССИЯ – ЧЕЛОВЕКА
А бывает и так, что она достается 

по «наследству», как это случилось 
с Казбеком Хуриевым, слесарем по 
ремонту подвижного состава трамвай-
ного депо во Владикавказе. Когда-то 
непререкаемый авторитет лучшего 
слесаря-ремонтника в депо имел его 
отец Граф Григорьевич. Он долго 
работал здесь. И сын Казбек пошел 
по стопам родителя. Трудовую де-
ятельность начал в 1979-м, через 
год его призвали служить в армию. 
Отслужив, вернулся в родной кол-
лектив, где продолжает работать 
слесарем по сей день. Сегодня о Каз-
беке можно слышать только добрые 
отзывы. Специалист высокого уровня, 
бригадир комплексной бригады акци-
онерного общества «Владтрамвай», 
мастер-электрик Казбек Хуриев со-
здал работоспособный, слаженный 
коллектив, никого здесь подгонять 
не надо. Приходят и молодые специ-
алисты. Освоив знания и получив 
навыки, остаются здесь надолго или 
уходят, но с хорошим опытом работы, 
полученным под опекой опытного 
бригадира-наставника.

Не изменяет семейным традициям 
сын Казбека Графовича Антон. Он 
еще маленьким решил работать в 
депо, тоже слесарем по ремонту под-
вижного состава, и встал рядом со 
своим отцом.

Сегодня Антон выполняет свой долг 
перед Родиной – служит в армии, ску-
чает по коллективу, а после демобили-
зации намерен вернуться в коллектив, 
ставший для семьи Хуриевых родным.

Казбек Графович постоянно изучает 
и внедряет в производство передовые 
методы организации труда, совер-
шенствует свою профессиональную 
квалификацию.

– Наша задача – выпускать на линию 
исправные вагоны без возвратов и 
простоев по вине ремонтников, – го-
ворит он. – Ведь пассажирам при-
ятно совершать поездки по городу в 
комфортабельных салонах трамваев, 
когда на электронном табло бегущая 
строка напоминает номер маршрута и 
нужную остановку, а сиденья новые, 
будто только с завода вышло транс-
портное средство...

Рамазан ЛАГКУЕВ,
фото автора.


ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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Каникулы 
смягченного режима 

КАК РАБОТАЮТ ШКОЛЬНЫЕ ЛАГЕРЯ 
В УСЛОВИЯХ ПАНДЕМИИ?

В 2021 году детские лагеря получили послабление. Со-
гласно Роспотребнадзору заполняемость детей в отря-
дах летних оздоровительных учреждений может быть 
увеличена с 50 до 75% от проектной вместимости, они 
получат возможность не только отдыхать в субъекте 
проживания, но и выезжать за его пределы, а регионы 
РФ смогут принимать решения об открытии палаточных 
лагерей в зависимости от эпидемиологической ситуа-
ции в субъекте.

В этом году в Северной Осетии в рамках летней оздорови-
тельной кампании запланирован отдых свыше 9 тысяч детей, 
в том числе около 6 тысяч – в лагерях дневного пребывания, 
созданных на базе общеобразовательных учреждений. На-
помним, что в прошлом году из-за сложившейся эпидеми-
ологической ситуации летняя оздоровительная кампания в 
республике не проводилась.

Следите ли вы за играми «Евро-2020» по футболу?
Асланбек БЕКОЕВ, заместитель председате-

ля Комитета РСО–А по делам молодежи: 
− «Евро-2020» – очень необычный и интересный 

чемпионат. Необычный тем, что впервые проходит 
в 11 странах Европы. Я смотрел практически все 
матчи и хочу отметить, что уровень европейского 
футбола достаточно высокий. Результаты показы-
вают, что слабых команд нет, каждая показывает 
себя достойно. На групповом этапе понравились 
команды Италии и Нидерландов, которые показали 
хорошее владение мячом и не давали соперни-
ком себя обыграть. С большим удовольствием 
буду смотреть матчи плей-офф, несмотря на то 
что наша команда уже не будет принимать в них 
участие.

Аслан ТОКАЕВ, председатель Комитета по 
делам молодежи, физкультуры и спорта Ала-
гирского района:

 – Конечно же, смотрю! Восхищаюсь велико-
лепной игрой футболистов с мировыми именами, 
красивыми голами в ворота соперников. Очень 
расстроился после проигрыша нашей сборной 
бельгийской команде. Если честно, не ожидал. 
Даже подумал, что больше не буду смотреть, но 
все же жду финальную игру. Сожалею, что наша 
сборная так быстро лишила себя возможности 
участвовать в чемпионате. 

Вячеслав ГУБУРОВ, пенсионер: 
– Я ежедневно смотрю все матчи по футболу. На 

днях на «Евро» был установлен рекорд по голам 
за один игровой день: в четырех матчах забито 
18 мячей. Испания и Швеция сражаются очень 
отважно. Очень обидно, конечно, за российскую 
команду, проиграли и Дании, и Бельгии, но что 
теперь поделать… 

Антонина, Моздок:
– А как же! Раньше по праздникам смотрели, а 

сейчас сын и внук каждый вечер усаживаются у 

телевизора! Приходится всем смотреть. Жаль, что 
наша команда не успела себя проявить, чтобы нас 
порадовать.

Тамара БУНТУРИ, корреспондент газеты 
«Владикавказ»:

– С недавних пор я – очень страстный болель-
щик футбола, смотрю и чемпионат России, и Лигу 
чемпионов, а «Евро-2020» стараюсь не пропускать 
вообще. Получаю большое удовольствие от про-
смотра игры, от тех голов, которые забиваются. 
Имею своих фаворитов, болею за сборные Герма-
нии, Бельгии и Англии. 

Что касается России, то я особо не делала 
ставку на команду, потому что, следя за отбороч-
ными играми, понимала, что она слабее своих 
соперников. 

Хасан МАКОЕВ, инженер-технолог завода 
«Радуга»:

– С нетерпением ждал этот футбольный месяц. 
По возможности отменяю все свои планы в дни 
матчей, перестроил график личных тренировок 
и максимально погружаюсь в игру. К чемпионату 
распечатал специальный плакат-схему, куда зано-
шу результаты групповых отборов, вырисовывая 
для себя потенциальных соперников в 1/8, 1/4 и 
так – до самого финала. Смотрю матчи чаще всего 
с братом и сестрой или с друзьями. Количество 
съеденных чипсов и орешков в эти дни резко 
возрастает! Так же, как и количество гормонов, 
выброшенных в кровь, когда твоя любимая сбор-
ная забивает гол. Германия – чемпион! 

Ацамаз ЦЕБОЕВ, с. Лескен:
– Люблю футбол, следовательно, с большим 

нетерпением ожидал начала чемпионата. Осо-
бых успехов от сборной России не ждал, но на 
выход из группы все же надеялся. К сожалению, 
мои ожидания не оправдались, но не собираюсь 
присоединяться к группе крайне агрессивных 

болельщиков, готовых «закидать камнями»  тре-
нера и игроков. Я исхожу из принципа «не ругайте 
пианиста, он играет, как может». Футбол в нашей 
стране необходимо «лечить», но это отдельная 
тема. А я буду дальше смотреть «Евро-2020», на-
слаждаться игрой лучших футболистов Европы, а 
затем ожидать мирового чемпионата. 

Марат ГАБУЕВ, журналист, болельщик со 
стажем:

– Безусловно. К сожалению, российская сбор-
ная покинула чемпионат. Это, конечно, печально, 
но возмущает другое. Злопыхатели тут же обру-
шились на главного тренера. Понятно, что его 
вина неоспорима: всегда и за все ответственность 
несет главный. Но проблема в том, что Черчесо-
ва поливали грязью и раньше. И это более чем 
странно. Ведь он 3 года назад вывел «наших» в 
четвертьфинал ЧМ, что явилось самым высоким 
достижением сборной за все время проведения 
чемпионатов мира. Но когда у сборной успех, 
говорят, Черчесову просто повезло… Думаю, что 
пока нет единства у команды и болельщиков, ждать 
больших достижений не приходится. А Станиславу 
Саламовичу желаю выдержки и грядущих побед! 

Дмитрий КАСАБИЕВ, бухгалтер:
– Пока сохранялись шансы выхода из группы у 

футболистов сборной России, я за чемпионатом 
Европы регулярно следил. Но когда наша сборная 
потерпела полное фиаско, интерес как-то пропал. 
Сейчас много обсуждений игры сборной РФ «гуля-
ет» в Интернете. Есть очень злые, оскорбительные 
отклики в адрес главного тренера Черчесова. Это 
огорчает. Думаю, он сделал все, что мог. Но уро-
вень наших футболистов довольно низок и ожидать 
от них больших успехов несерьезно.

(Материал по теме читайте на 4-й стр.)

Положительная 
динамика

Врио Главы РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО провел 
рабочее совещание с генеральным директором  
Агентства стратегических инициатив 
(АСИ) Светланой ЧУПШЕВОЙ. В рамках 
двусторонней встречи были подняты вопросы 
развития инвестиционной и предпринимательской 
деятельности в Северной Осетии.

По словам Сергея Меняйло, развитие предпринимательства в 
республике остается приоритетным направлением деятельности 
государственной власти. 

 – В первую очередь ведется работа по совершенствованию 
законодательной базы, позволяющей создавать благоприятные 
условия для развития бизнеса. Действуют и открываются институты 
развития, реализуются различные меры государственной поддерж-
ки в сфере АПК и предпринимательской деятельности, – сообщил 
руководитель субъекта.

В результате своевременно принятых мер республике удалось 
сохранить положительную динамику по итогам национального 
рейтинга и за период 2016–2020 годов подняться на 33 позиции – с 
79-го до 46-го места. В этом году Северная Осетия заняла 13-ю 
строчку из 29 мест, где расположились все 85 субъектов Российской 
Федерации.

В свою очередь Светлана Чупшева поблагодарила руководство 
республики за готовность решать самые сложные задачи и выразила 
надежду на дальнейшее конструктивное сотрудничество.

– АСИ важно общаться с главами субъектов и их командами, 
понимать обратную связь, то, какие проекты и инициативы сегодня 
востребованы и поддерживаются в регионах, что получается, а 
что – пока нет – это дает нам возможность предлагать федеральные 
стратегические инициативы в рамках нашего наблюдательного 
совета, – отметила она.

Глава АСИ также рассказала, что по поручению Президента 
России Владимира Путина во всех регионах страны сегодня 
разворачивают масштабный проект: «Национальная социальная 
инициатива». Он включает в себя комплекс мер, направленных на 
внедрение современных социальных стандартов жизни граждан, 
разработанных на основе общественно-частного и государственно-
частного партнерства. Предлагает изменить социальные стандарты, 
расширить доступ бизнеса и НКО в социальную сферу. Северная 
Осетия примет активное участие в пилотном проекте.

По итогам встречи стороны договорились о совместной работе 
над моделью развития региона. Предполагается, что это обеспечит 
создание новых компетенций и дополнительных рабочих мест, а 
главное – привлечет в республику инвестиции.

На состоявшейся затем пресс-конференции Светлана Чупшева 
подчеркнула: 

– Мы договорились, что встретимся с руководителями предпри-
ятий, бизнеса, совместно выработаем модель развития региона, 
карту приоритетных проектов для республики, которые дадут «вы-
тягивающий» на новый уровень эффект.

По материалам пресс-службы 
Главы и Правительства РСО–А. 

Сергей СУАНОВ.

С. МЕНЯЙЛО: « Работа по улучшению инвестиционного 
климата продолжается, и мы уверены в 

дальнейшем эффективном взаимодействии с 
агентством по реализации намеченных планов».
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ЗАСЕДАНИЕЗАСЕДАНИЕЗ С ДЗАСЕДАНИЕ КОНФЕРЕНЦИЯКОНФЕРЕНЦИЯ

АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО

Эффективная защита законодательства
Состоялась пресс-конферен-

ция УФАС РФ по РСО–А на тему: 
«О деятельности Северо-Осе-
тинского УФАС России в сфере 
контроля соблюдения антимоно-
польного законодательства ор-
ганами власти и соблюдения за-
конодательства о рекламе».

Об этом представителям СМИ расска-
зали руководитель Северо-Осетинского 
УФАС России Роман Плиев и началь-
ник отдела контроля органов власти, 
рекламы и финансовых рынков Марина 
Бидихова.

В 2020 году и в текущем полугодии 
нынешнего года в адрес управления по-
ступали жалобы на нарушения закона о 
защите конкуренции в действиях органов 
государственной власти и местного само-
управления.

Отделом контроля органов власти, ре-
кламы и финансовых рынков по требова-
нию Прокуратуры РСО–А была проведена 
внеплановая проверка в отношении мини-
стерства ЖКХ на предмет соблюдения им 
требований Федерального закона «О за-
щите конкуренции» при проведении кон-
курсного отбора на выполнение функций 
регионального оператора по обращению 
с твердыми коммунальными отходами 
на территории муниципального образо-
вания город Владикавказ, Алагирского, 
Ардонского, Дигорского, Ирафского, 
Кировского, Правобережного, Приго-
родного районов, результатом которого 
стало заключение соответствующего со-
глашения от 17 декабря 2020 года между 
министерством и ООО «Эра».

На участие в конкурсе поступила толь-
ко одна заявка от ООО, соответствующая 
требованиям конкурсной документации.

Нарушения правил при проведении 
конкурсного отбора Министерством ЖКХ 
РСО–А не установлены.

Отделом контроля органов власти про-
ведена плановая проверка в отношении 
АМС МО Кировский район на предмет 
соблюдения требований антимонополь-
ного законодательства. В результате 
были установлены нарушения требований 

статьи 17 Закона о защите конкуренции, 
регламентирующей антимонопольные 
требования к торгам.

Основные виды установленных на-
рушений – допуск заявок участников 
торгов, не предоставивших необходимые 
документы, нарушения порядка и сроков 
размещения информации о проведении 
на официальном сайте torgi.gov.ru, нена-
правление уведомлений о результате рас-
смотрения заявок на участие в торгах ли-
цам, подавшим заявки, иные нарушения.

В 2020 году Северо-Осетинским УФАС 
России были установлены факты за-
ключения антиконкурентных соглаше-
ний. Так, между отделом капитального 
строительства АМС Алагирского района 
и ООО «АТМ 537» заключены 3 антикон-
курентных соглашения путем заключения 
муниципальных контрактов с нарушением 
объявленных условий определения по-
ставщика, а именно – неперечисление 
обеспечения исполнения муниципального 
контракта до его заключения, которые 
привели к ограничению конкуренции 
на товарном рынке оказания услуг по 
ремонту дорог, благоустройству и соз-
дали преимущественные условия для 
участника аукционов – ООО «АТМ 537» 
– в нарушение требований федерального 

законодательства. 
На основании решений Северо-Осетин-

ского УФАС по результатам выявленных 
нарушений виновные лица привлечены к 
административной ответственности.

В 2020 году Северо-Осетинским УФАС 
России факты создания органами го-
сударственной власти, местного само-
управления, противоречащие законода-
тельству преференции хозяйствующим 
субъектам установлены не были.

Кроме того, в Северо-Осетинское УФАС 
России поступают жалобы, указывающие 
на признаки нарушения антимонополь-
ного законодательства при передаче в 
аренду земельных участков, находящихся 
в государственной или муниципальной 
собственности, без проведения торгов 
для реализации масштабных инвестици-
онных проектов. Такое возможно соглас-
но действующему законодательству в 
случае предоставления земельного участ-
ка юридическим лицам в соответствии с 
распоряжением высшего должностного 
лица субъекта РФ для размещения объ-
ектов социально-культурного и комму-
нально-бытового назначения, реализации 
масштабных инвестиционных проектов 
при условии соответствия указанных объ-
ектов, инвестиционных проектов критери-

ям, установленным законами субъектов 
Российской Федерации.

Северо-Осетинским УФАС России было 
установлено, что в ряде случаев межве-
домственная комиссия при рассмотрении 
предлагаемых инвестиционных проектов 
для передачи земельных участков без 
проведения торгов признавала их соот-
ветствующими критериям республикан-
ского законодательства, несмотря на то 
что заявленное в проектах количество 
создаваемых рабочих мест и заплани-
рованные суммы налоговых отчислений 
не отвечали критериям, установленным 
Законом о критериях № 43-РЗ.

Правительству РСО–А были выданы 
предупреждения о необходимости устра-
нения указанных нарушений.

В мае 2021 года в адрес антимоно-
польного органа поступила жалоба ООО 
«Омега», содержащая сведения о без-
действии Министерства промышленности 
и транспорта РСО–А, выразившимся в 
непредоставлении информации и непро-
ведении открытого конкурса на право 
осуществления регулярных пассажирских 
перевозок по маршрутам в пределах горо-
да Владикавказа с №№ 4, 8, 22, 23, 23-А, 
24, 25, 30, 21, 35.

По результатам проверки Северо-Осе-
тинским УФАС России направлено пред-
упреждение вышеуказанному ведомству 
о необходимости прекращения бездей-
ствия, которое содержит признаки нару-
шения антимонопольного законодатель-
ства. В настоящее время оно находится в 
стадии судебного обжалования.

Северо-Осетинским УФАС России в га-
зетах бесплатных объявлений республики 
были выявлены факты распространения 
рекламы услуг по предоставлению фи-
зическими лицами и индивидуальными 
предпринимателями денег под проценты. 
По результатам рассмотрения дел анти-
монопольным органом были вынесены 
решения, виновные лица привлечены к 
административной ответственности.

Еще одним из видов выявляемых на-
рушений в сфере рекламы является рас-
пространение рекламы товаров, на про-
изводство и (или) реализацию которых 
требуется получение лицензии или иных 

специальных разрешений лицами, не 
имеющими соответствующих документов. 
Так, антимонопольным органом было 
рассмотрено дело о распространении 
рекламы услуг такси, в отсутствие у ин-
дивидуального предпринимателя разре-
шения на осуществление деятельности по 
перевозке пассажиров и багажа легковым 
такси, выдаваемого уполномоченным 
органом исполнительной власти. В ходе 
рассмотрения дела в Северо-Осетинском 
УФАС России соответствующее разреше-
ние предпринимателем было получено, 
нарушение устранено.

Кроме того, сотрудниками Северо-
Осетинского УФАС России установлены 
факты распространения на фасадах 
зданий магазинов г. Владикавказа (либо 
киосков, иных нестационарных помеще-
ний), специализирующихся на реализации 
табачной продукции, а также различных 
«кальянных лавок», «кальянных салонов» 
информации и графических изображений 
с признаками нарушений действующего 
законодательства.

Информация, размещенная на реклам-
ном баннере, адресована неопределен-
ному кругу лиц и распространяется на 
территории города Владикавказа, следо-
вательно, они не могут быть заранее опре-
делены в качестве получателей реклам-
ной информации. Реклама направлена на 
привлечение внимания, формирование и 
поддержание интереса к товарам, кото-
рые реализуются специализированными 
магазинами табачной продукции.

В силу прямого запрета действующего 
законодательства подобная реклама не-
допустима.

Более того, при мониторинге сотрудни-
ками Северо-Осетинского УФАС России 
соблюдения хозяйствующими субъектами 
требований Закона о рекламе установ-
лено, что на территории г. Владикавказа 
большая часть магазинов, специализиру-
ющихся на реализации табачной продук-
ции, и различных «кальянных салонов» 
функционирует без соответствующей 
регистрации в качестве юридических лиц 
или индивидуальных предпринимателей.

По материалам, направленным Се-
веро-Осетинским УФАС России в про-
куратуру республики и органы местного 
самоуправления, ведутся проверочные 
мероприятия.

Подготовил Марат ГАБУЕВ.

Тропа на научный 
олимп

В СОИГСИ им. В.И. Абаева со-
стоялось торжественное открытие 
ежегодной международной школы-
конференции молодых ученых «Со-
временные проблемы гуманитарной 
науки». 

В мероприятии приняли участие заместитель 
министра по вопросам национальных отношений 
Алан Багиев, директор Владикавказского на-
учного центра РАН Алексей Чибиров и предсе-
датель научного совета, директор СОИГСИ ВНЦ 
РАН Залина Канукова. Стоить отметить, что уже 
четвертый год научная конференция проходит при 
финансовой поддержке руководства республики 
в рамках программы «Национально-культурное 
развитие осетинского народа». 

До 27 июня запланированы мастер-классы с 
ведущими учеными Северного Кавказа, Москвы 
и Санкт-Петербурга. География участников по-
стоянно расширяется. В этом году помимо уже 
традиционной делегации Кабардино-Балкарского 
университета в нашу республику приехали моло-
дые ученые из Чеченской Республики, а в дистан-
ционном формате планируется чтение докладов 
специалистами  с Украины, из Южной Осетии, 
Австрии, Германии, Турции и Израиля. 

–  Вы знаете, что этот год объявлен Годом науки 
и технологий, поэтому руководство нашей страны 
особое внимание уделяет взращиванию научной 
молодежи, – отметила в приветственной речи З. 
Канукова. – Как отметил Президент РФ, не менее 
40% процентов всех ученых должны составлять 
молодые. Наша задача – помочь им обрести свой 
голос и найти тот путь, который приведет на 
олимп знаний. Можно сказать, что настоящий на-
учный руководитель – это своего рода проводник. 
Сегодняшняя конференция дает возможность 
новому поколению взаимодействовать напрямую 
с экспертами в области гуманитарной науки, что 
необходимо для успешного движения вперед. 
Еще одной приоритетной задачей является кон-
солидация усилий научных и образовательных 
учреждений. Только таким образом мы сможем 
решить проблему подготовки качественных 
кадров в области гуманитарного знания. Также 
хочу сказать, что доклады участников школы-
конференции, прошедшие экспертный отбор, 
опубликуют во флагманских научных журналах 
института – «Известия СОИГСИ. Школа молодых 
ученных» и «Kavkaz -Forum». Оба издания входят 
в Российский индекс научного цитирования. 

Первый день конференции был отдан на откуп 
пленарной форме, где представители разных по-
колений делились опытом и взглядами на совре-
менное положение гуманитарных наук. На второй 
день запланированы уже секционные заседания, 
где молодые исследователи представят свои ра-
боты, а также посещение военно-исторического 
мемориального комплекса «Барбашово поле». А в 
третий день молодые ученые отправятся к истори-
ко-архитектурному комплексу «Даргавс» и в места 
раскопок Даргавского катакомбного могильника.

Добавим, что школа-конференция проходит в 
республике в юбилейный, 15-й раз. 

Хетаг БИГАЕВ.
Фото Дианы КАИРОВОЙ.

В зоне 
внимания – 

человек
Вопросы, касающиеся обе-

спечения защиты прав граж-
дан, отныне будут решать вме-
сте – Общественная палата и 
Уполномоченный по правам 
человека в РСО–А Тамерлан 
ЦГОЕВ. Об этом вчера во время 
подписания соглашения рас-
сказала председатель Обще-
ственной палаты РСО–А Нина 
ЧИПЛАКОВА, отметив важ-
ность и значимость события. 

– Впервые в истории мы заключили 
подобное соглашение о сотрудниче-
стве с уполномоченным по правам че-
ловека Тамерланом Владимировичем 
Цгоевым. Надеемся, что наши совмест-
ные усилия помогут многим получить 
дополнительную информацию о том, 
как защитить свои права, и принесут 
пользу жителям республики, – под-
черкнула она. 

По ее словам, люди часто обращают-
ся по различным направлениям, в том 
числе по оказанию юридической помо-
щи. Этот вопрос уже решается. 

В свою очередь Тамерлан Цгоев ска-
зал:

 – Мы не первый год сотрудничаем 
с общественной палатой республики. 
Совместно работали и над данным 
соглашением. Нацелены и в дальней-
шем на плодотворное сотрудничество, 
чтобы те, кто обращается и к уполномо-

ченному по правам человека, и в обще-
ственную палату, могли почувствовать 
на себе дополнительные внимание и 
помощь, которые мы готовы оказывать 
в рамках нового соглашения. 

Также хотелось бы напомнить о том, 
что вопрос о переносе СИЗО, располо-
женного на проспекте Коста, за преде-
лы города мы тоже решали совместно. 
Проблему удалось сдвинуть с мертвой 
точки. А сейчас активно работаем над 
проблемой ресоциализации граждан, 
которые выходят из мест лишения 
свободы. Кроме того, совместно с ми-
нюстом решаем вопрос по созданию 
центра оказания бесплатной юридиче-
ской помощи гражданам республики. 
Так что нам есть куда стремиться.

Залина ГУБУРОВА,
фото автора.

Каникулы
смягченного 

режима: 
(Окончание.  Начало на 1-й стр.)
Самым распространенным вариантом детско-

го отдыха, особенно в современных условиях, 
остается учреждение дневного пребывания. По-
сещая школьный лагерь, ребенок не отрывается 
от семьи, находится под присмотром педагогов, 
своевременно накормлен, занят интересными 
делами, а вечером и в выходные дни – в кругу 
семьи. Для родителей важен еще тот факт, что 
педагоги являются работниками школы, в которой 
учится их ребенок, поэтому мамы и папы спокойны 
за своих детей.

Об особенностях летнего отдыха в пришколь-
ных лагерях в условиях пандемии нам рассказала 
руководитель детского лагеря, заместитель 
директора гимназии № 5 Марина Бутаева: «Ко-
нечно, большое внимание уделяем санитарным 
обработкам. Помимо регулярного пользования 
антисептическими средствами соблюдается со-
циальная дистанция – в столовой и классах для 
занятий дети сидят подальше друг от друга. Если 
раньше мы могли проводить общие уроки, способ-
ствующие сплочению, то сейчас вся лагерная дея-
тельность распределена по небольшим группам».

Несмотря на коронавирус, лагеря дневного 
пребывания пользуются большим спросом: «У 
нас был ажиотаж. В первом потоке официально 
числились около 130 детей, на деле же желающих 
значительно больше».

Привязанность к пришкольным лагерям вполне 
объяснима. Лагерь – это новый образ жизни, вре-
мя игр, развлечений, свободы в выборе занятий, 
снятия накопившегося за год напряжения, вос-
полнения израсходованных сил, восстановления 
здоровья. Это период свободного общения детей.

Аделина КАМБЕГОВА, 
выпускница филологического 

факультета СОГУ.

СОТРУДНИЧЕСТВОСОТРУДНИЧЕСТВО

О доходах и расходах
Очередное, сорок восьмое, 

заседание парламента  
республики началось 
с того, что депутаты 
и приглашенные по 
предложению руководителя 
законодательного органа 
Алексея МАЧНЕВА стоя 
почтили минутой молчания 
память народного 
поэта Осетии, лауреата 
Государственной премии 
им. К. Л. Хетагурова Камала 
ХОДОВА, которого не стало 
на 81-м году жизни.

После утверждения повестки дня, в 
которой было заявлено около тридцати 
вопросов, депутаты заслушали информа-
цию председателя мандатной комиссии
Нели Ачеевой об избрании нового депу-
тата Парламента РСО–А шестого созыва 
Сармата Шавлохова. Он представляет 
партию «Единая Россия» вместо сложив-
шего депутатские полномочия Эльбруса 
Бокоева, недавно назначенного врио 
министра природных ресурсов и экологии 
республики. Сармат Шавлохов, 1992 года 
рождения, окончил юридический фа-
культет СКГМИ, работает помощником 
ректора этого вуза.

На заседании в первом чтении был 
рассмотрен проект республиканско-
го закона, касающийся изменений в 
порядке предоставления сведений о 
доходах, расходах и обязательствах 
имущественного характера гражда-
нами, претендующими на замещение 
должности главы АМС по контракту 
муниципальной должности, лицами, за-
мещающими эти должности, проверки 
достоверности и полноты указанных 
сведений, осуществление проверки со-
блюдения ограничений, запретов и ис-
полнения обязанностей, установленных 
в целях противодействия коррупции, 
лицами, замещающими должность гла-
вы АМС по контракту, муниципальную 
должность. Представил законопроект, 
подготовленный по инициативе врио 
Главы РСО–А, его полномочный предста-
витель в парламенте Виктор Ортабаев. 
Республиканское законодательство при-
водится в соответствие с федеральным, 
а именно с ФЗ «О цифровых финансовых 
активах, цифровой валюте и о внесении 
изменений в отдельные законодатель-
ные акты РФ» и соответствующим Ука-
зом Президента РФ.

Председатель комитета по бюджету 
Валерий Баликоев предложил  к рас-
смотрению во втором чтении измене-
ния в ст. 4 Республиканского закона 
«О транспортном налоге в Республике 

Северная Осетия – Алания». Речь идет 
об отмене транспортного налога для 
коммерческих организаций и индивиду-
альных предпринимателей, признанных 
резидентами туристско-рекреационной  
особой экономической зоны «Мами-
сон», которая создана постановлением 
Правительства РФ от 25 сентября 2019 
года на территории Алагирского района, 
в течение 10 налоговых периодов, начи-
ная с того, когда они приобрели статус 
резидента этой зоны. Право на льготу 
прекращается начиная с 1-го числа меся-
ца, следующего за месяцем исключения 
из реестра резидентов экономической 
зоны.

На заседании парламента  в первом 
чтении рассмотрен проект закона «Об 
исполнении республиканского бюджета 
за 2020 год». Как сообщила первый заме-
ститель министра финансов республики 
Оксана Карова, показатели исполнения 
бюджета за прошлый год в целом пре-
взошли все ожидания. 

Доходная часть бюджета состави-
ла 43 970 318,6 тыс., по расходам – 
43 634 401,6 тыс., профицит – 335917,0 
тыс. руб. Это позволило не только под-
держать семьи, увеличить расходы на 
здравоохранение и «социалку» – на эти 
цели выделено более 30 млрд руб., или 
71,6% расходной части бюджета, но и вы-
платить обещанный несколько лет назад 
республиканский материнский капитал 
в сумме 173 млн руб., которые полу-
чили 3474 семьи. Республикой оказаны 
меры поддержки семьям, оказавшимся 
в трудной ситуации в связи  с пандемией 
на сумму 41588 тыс. руб. Безработным 

также была оказана материальная под-
держка в сумме 893 млн. На реализацию 
нацпроектов было направлено 9967 млн. 
Большим плюсом минфин считает и то, 
что республика снизила кредиторскую 
задолженность до 7 млн руб. – это самый 
низкий показатель за несколько послед-
них лет. На сегодня у республики нет 
задолженности перед коммерческими 
банками, что тоже очень важно, ведь 
сэкономленные средства пойдут на 
решение социальных вопросов, которых 
сегодня тоже немало. 

Содокладчик по данному вопросу, 
председатель контрольно-счетной па-
латы республики Инал Калицов подчер-
кнул, что драматизм по поводу провала 
в бюджете из-за ковидных ограничений, 
как предполагалось, не произошел, 
наоборот, даже появилась некоторая 
бюджетная независимость.

Но депутатов интересовало, как будут 
выполняться бюджетные обязательства 
в этом году, ведь, судя по всему, третья 
волна пандемии опять накроет республи-
ку. И пожелали, чтобы изменения, кото-
рые вносились  и продолжают вноситься 
в бюджет, в частности, на завершение 
строительных объектов, также затра-
гивали и другие сферы – в частности, 
здравоохранение, и способствовали 
развитию экономики в целом. 

По вопросу повестки дня заседания, 
касающегося изменений в ст. 1 Закона 
РСО–А «О дорожном фонде в Респу-
блике Северная Осетия – Алания», вы-
ступил председатель республиканского 
комитета дорожного хозяйства Тариэль 
Солиев. Законопроектом предлагается 

исключить возможность направления 
части доходов от акцизов на нефтепро-
дукты, поступающих в республиканский 
бюджет РСО–А в целях реализации 
национального проекта «Безопасные 
качественные дороги», на расходы, не 
связанные с реализацией нацпроекта. 
Депутаты поинтересовались, о какой 
сумме в денежном эквиваленте идет 
речь: так, если в 2021 году на строитель-
ство 43,3 км дорог необходимо 860 млн 
руб., а что планируется в 2022-м? А как 
на это отреагируют главы регионов? 

– Мы не отвлекаем дополнительные 
средства, это так называемые акцизы,  
а не межбюджетные средства, при этом 
методика осталась прежней, мы ничего 
ни у кого не изымаем, – успокоил Т. Соли-
ев. При этом депутаты хотели услышать  
от руководителя дорожного ведомства 
ответы и на вопросы по поводу качества 
строительства дорог и сроков завер-
шения ремонта наиболее важных до-
рожных артерий во Владикавказе. Как 
он заверил, комитет скорректировал 
сроки сдачи ряда дорожных объектов, и 
до 1 сентября  все обязательства будут 
выполнены.

 Заслушали депутаты и отчет о дея-
тельности Управления Министерства 
юстиции РФ по РСО–А за 2020 год,  с 
которым на заседании выступил руково-
дитель ведомства Владимир Бугулов.

В рамках «парламентского часа» пар-
ламентарии обсудили вопрос «О состоя-
нии безопасности дорожного движения 
в республике». Об этом подробнее – в 
следующих номерах газеты.

Отдел политики «СО».

«Эра» возвращается к проекту 
В Северной Осетии возобновят 

строительство мусорного полигона
Врио Главы Республики Северная Осетия – Ала-

ния Сергей Меняйло поручил возобновить строи-
тельство мусорного полигона. Об этом он объявил на 
очередном заседании республиканского правитель-
ства, которое прошло вчера.

– Месяц назад мы приостановили стройку, так как 
не было инвестиционной программы, необходимых 
документов, понимания конечного результата. Се-
годня инвестпрограмма есть. Определены условия 
взаимодействия инвестора с республикой – это 
концессионное соглашение, которое мы заключаем 
на взаимовыгодных условиях. Сейчас нам понятны 
затраты, которые несет инвестор, и порядок их воз-
мещения. Наша цель – не допустить резкого повыше-
ния тарифа на вывоз мусора. В ближайшие три года 
тариф будет расти только в рамках существующей 
инфляции. Да, для инвестора это будет более долгий 
путь возмещения затрат, но мы должны думать о 
людях, – подчеркнул руководитель республики.

За исполнение мероприятий «дорожной карты» 
по переходу на условия концессионного соглашения 
будет отвечать и Министерство жилищно-коммуналь-
ного хозяйства РСО–А.

Напомним, инвестиционный проект на территории 
полигона осуществляет ООО «Эра». При этом по 
окончании действия концессионного соглашения вся 
инфраструктура будущего объекта будет находиться 
в собственности республики.

Также речь шла о рекультивации уже существую-
щего мусорного полигона. Работы начались в 2020 
году подрядчиком ООО «Геос» в рамках федераль-
ного проекта «Чистая страна» национального проекта 
«Экология».

По мнению Сергея Меняйло, в проекте есть ряд 
проблемных вопросов, которые нуждаются в коррек-
тировке. Проработать детали руководитель региона 
поручил Министерству природных ресурсов и эколо-
гии РСО–А и Министерству жилищно-коммунального 
хозяйства, топлива и энергетики.

На заседании также обсудили проблемы водо-

снабжения районов. Врио председателя правитель-
ства Таймураз Тускаев потребовал от министра 
жилищно-коммунального хозяйства, топлива и энер-
гетики Майрана Тамаева на ближайшем выездном 
заседании правительства отчитаться по вопросу 
водоснабжения селений Хидикус, Цалык и Заманкул.

Заместитель министра финансов Оксана Карова 
в свою очередь добавила, что для решения проблем 
о водоснабжении Правобережного района соответ-
ствующим проектом-распоряжением уже выделено 
17 млн 170 тыс. рублей.

– Выделенные средства будут направлены на 
ремонт объектов водоснабжения селения За-
манкул и строительство участка трубопровода 
для обеспечения питьевой водой селения Цалык, 
– сказала она.

Комментируя выступление Оксаны Каровой, 
Таймураз Тускаев отметил, что данная работа ве-
дется по поручению Сергея Меняйло, и призвал как 
руководство района, так и министерство жилищно-
коммунального хозяйства республики оперативно 
освоить выделенные средства и в кратчайшие сроки 
обеспечить названные пункты водой.

Пресс-служба Главы
и Правительства РСО–А



ПОКА УЧАТСЯ НАСТАВНИКИ
Установочная 
конференция для 
наставников проекта 
– руководителей 
региональных 
отделений Школы 
межэтнической 
журналистики – на 
днях прошла в Москве. 
Площадкой для 
социально-значимого 
проекта Гильдии 
межэтнической 
журналистики стала 
Общественная 
палата РФ.

Из-за ужесточения противоэпи-
демиологических мер в столице 
конференция проходила в очно-
заочном формате. В Москву при-
ехали представители 20 регионов, 
в которых реализуется проект. Еще 
семь наставников присоединились 
к обсуждениям в онлайн-режиме.

В первой части конференции со-
бравшиеся познакомились с резуль-
татами тестирования выпускников 
проекта прошлых лет, обсудили 
программу наступившего сезона и 
проработали тематические блоки 
учебного плана.

Президент Гильдии межэтниче-
ской журналистики, член Обще-
ственной палаты РФ Маргарита 
Лянге обратила внимание коллег 
на то, что в меняющемся мире про-
грамма занятий для студентов-
журналистов неизбежно должна 
видоизменяться: анкетирование 
выпускников показало заинтересо-
ванность молодых людей в работе 
с социальными сетями и в блогос-
фере.

В рамках конференции состо-
ялась встреча  с председателем 
комиссии по гармонизации меж-
национальных и межрелигиозных 
отношений Общественной палаты 
РФ Владимиром Зориным. Также 
участники прослушали лекции от 

специалистов факультета журна-
листики МГУ.

Декан журфака МГУ имени М.В. 
Ломоносова Елена Вартанова рас-
сказала о тематических и техно-
логических трендах, связанных с 
изменением в обществе за послед-
ний год. В том числе, поделилась 
наблюдениями, почему одни СМИ 
в эпоху пандемии только нарастили 
просмотры и тиражи, а другие – ока-
зались на грани закрытия.

Лекция преподавателя факульте-
та Дианы Кульчицкой была посвя-
щена мультимедийным форматам 
в современной журналистике. Чем 
лонгрид отличается от мультиме-
дийного материала? Когда лучше 
воспринимается линейное, а ког-
да нелинейное повествование? 
В каких случаях от текста можно 
отказаться вовсе? Все эти вопросы 
интересовали опытных журнали-
стов – наставников школы.

– Даже сложно выделить, что 
понравилось больше. Сегодня все 
занятия получились интересными и 

полезными, день пролетел незамет-
но, – выразила мнение наставник из 
Оренбурга Инна Томилина.

Установочная конференция шко-
лы – обязательная составляющая 
проекта. «Начинающим» кураторам 
она позволяет вникнуть в суть про-
граммы, «опытным» – поделиться 
своим видением с коллегами.

– В прошлом году я вела школу 
в первый раз. Было множество во-
просов, конференция тогда помог-
ла ощутить себя частью большого 
проекта. В этом, правда, вопросов 
стало еще больше: студенты при-
дут новые, какими они будут? Смогу 
ли найти к ним подход? Надеюсь, 
все получится, – считает настав-
ник из Карачаево-Черкесии Нелля 
Карабышева.

Во время конференции в Обще-
ственной палате РФ состоялось 
открытие выставки «Дети России», 
составленной из работ победите-
лей одноименного конкурса Гиль-
дии межэтнической журналистики. 
Этот проект особенно интересен 

молодежи, не случайно автора-
ми фото-лауреатов неоднократно 
становились выпускники Школы 
межэтнической журналистики. На 
открытии присутствовала Ольга 
Монахова – директор российского 
представительства Благотвори-
тельного фонда Шодиева – партне-
ра выставки.

Напомним, Школа межэтниче-
ской журналистики – межрегио-
нальный наставнический проект, 
который проходит с 2015 года 
при поддержке «Федерального 
агентства по делам национально-
стей». За это время обучение в ней 
прошли несколько тысяч молодых 
журналистов из разных регионов 
страны. В нынешнем году занятия 
будут организованы в 27 городах 
РФ: Москве, Санкт-Петербурге, 
Архангельске, Астрахани, Барнау-
ле, Владикавказе, Воронеже и др.

 Залина БЕДОЕВА, 
координатор проекта Гильдии 

– Школа межэтнической 
журналистики.

«Моя жизнь – мои правила»
Под таким девизом прошла акция «Скажи 

наркотикам НЕТ!», организованная 
в Северо-Кавказском аграрно-
технологическом колледже специалистами 
и социальным педагогом отделения 
социальной помощи семье и детям ГБУ 
«Комплексный центр социального 
обслуживания населения Ардонского 
района». 

Мероприятие было приурочено к Международному 
дню борьбы с наркоманией и незаконным оборотом нар-
котиков, которая ежегодно отмечается в нашей стране 
26 июня. В нем приняли участие студенты и сотрудники 
колледжа. 

Подросткам и молодежи рассказали о губительных 
последствиях употребления наркотиков, о том, как 
противостоять людям, которые навязывают «попробовать 
наркотик», как правильно мотивировать причину отказа. 
Главная цель беседы – напомнить гражданам, как нарко-
тики медленно, но верно ведут общество к гибели, уберечь 
их от неверного шага. 

В завершение мероприятия каждый участник получил 
памятку, содержащую ответ на вопрос, почему наркотики 
лучше не употреблять. 

Алана МАРГИЕВА.

Настоящий профессор…
Есть среди нас люди, которые в 

течение всей жизни щедро дарят 
тепло своего благородного сердца. 
А когда они уходят в вечность, 
мы ловим себя на мысли, что нам 
их очень не хватает, что вокруг 
образовалась пустота, которую 
никто не может заполнить…

Уход из жизни одного из самых та-
лантливых ученых СКГМИ и Северной 
Осетии, уважаемых наставников моло-
дежи Казбека Даниловича БАСИЕВА 
стал горькой неожиданностью не толь-
ко для родных, но и многочисленных 
студентов, друзей, всех, кто знал и 
любил его. Сердце человека с боль-
шими планами, задумками, идеями в 
одночасье остановилось. И погрузился 
мир его родных в мрак траура и скорби.

Родился он в 1945 году – в год Ве-
ликой Победы. Наверное, поэтому с 
детства привык всего добиваться сам. 
Рано остался без отца – участника Ве-
ликой Отечественной войны, партийно-
го активиста, но его высокий авторитет 
и безукоризненную репутацию он про-
нес через всю свою жизнь. В возрасте 
15 лет Казбек пошел работать на дере-
вообрабатывающее предприятие. Но у 
него была такая тяга к знаниям, что он 
находил после тяжелого рабочего дня 
время, для того чтобы учиться в школе 
рабочей молодежи. Закончил ее с зо-
лотой медалью. У него с детства были 
неординарные способности к точным 
наукам, поэтому, получив аттестат, 
без особых проблем поступил в один 
из самых престижных технических 
вузов страны – Московское высшее 
техническое училище им. Баумана. 
Там досрочно защитил кандидатскую 
диссертацию. Талантливого молодого 
ученого оставляли в вузе, но он твердо 
решил вернуться домой, пожертвовав 

блестящей карьерой, – он понимал, что 
семья нуждается в нем… 

В 1972 году приехал в Осетию. Более 
40 лет Казбек Данилович проработал 
в СКГМИ, стал доктором технических 
наук, профессором. Про него можно 
сказать, что «он не искал ни славы, ни 
наживы и помогал не ради похвалы…» 
Он был во всем настоящим – ученым, 
искренним и добрым человеком, от-
зывчивым и справедливым педагогом.

За годы преподавательской работы 
подготовил не одно поколение высо-
коквалифицированных технических и 
научных специалистов. В должности 
проректора ему удалось заметно под-
нять и уровень подготовки научных 
кадров. Профессиональный путь про-
фессора Басиева – это образец пре-
данности, добросовестного и честного 
служения выбранному делу. За эти 
качества Казбека Даниловича уважали 
и ценили коллеги в республике. Но не 
менее востребованными его знания 
были за пределами Осетии: его не раз 
приглашали на работу в ведущие науч-
ные центры страны, но он был глубоко 

предан своей малой родине, своему 
вузу. Не мог бросить родных, друзей, 
студентов…

За заслуги перед Отечеством Басиев 
Казбек Данилович был награжден ор-
деном Дружбы народов. Ему были при-
своены почетные звания «Заслужен-
ный деятель науки РФ», «Заслуженный 
деятель науки РСО–А», «Заслуженный 
деятель науки РЮО»… В его «копилке» 
наград – внушительная стопка Почет-
ных грамот и Благодарственных писем. 
Но все эти знаки признания ничто в 
сравнении с главными его достиже-
ниями, которые не купишь ни за какие 
деньги и связи, – уважением, любовью 
и признанием окружающих…

Доброжелательность, высокая от-
ветственность, эрудиция и професси-
онализм, сочетающиеся с природной 
скромностью и интеллигентностью 
– вот те черты, которые отличали Каз-
бека Даниловича. 

Для всех, кто знал его, скоропостиж-
ный уход его из жизни стал страшной 
неожиданностью, громом среди ясного 
неба, поэтому острая боль утраты не 
проходит до сих пор. «Он всегда спла-
чивал нашу большую семью, старался 
делать все, чтобы всем было хорошо», 
– со слезами на глазах и тихой грустью 
вспоминают о нем сегодня.

Такие люди, как Казбек Данилович, 
не умирают, даже уходя в вечность. Они 
остаются в памяти – родных и близких, 
друзей и знакомых. Значит, они всегда 
будут жить в наших сердцах…

Родные и друзья
Выражаем искреннюю признатель-

ность всем, кто разделил с нами горечь 
утраты в эти тяжелые дни, и сообщаем, 
что 40-дневные поминки со дня кончины 
Басиева К. Д. состоятся 26 июня по 
адресу: ул. Бутырина, 33 (ресторан 
«Кавказ»). 

Честь и достоинство 
Батраза

Прошел год, как не 
стало замечательного 
человека, мудрого 
старшего, гордости 
фамилии – Батраза 
ДЖИОЕВА. Но время 
не способно притупить 
боль от потери родного 
человека, в его доме 
в с. Ногире и сегодня 
царит печаль. Так не 
хватает доброго слова 
отца, ласковой улыбки 
и обнадеживающего 
взгляда хозяина дома.

Говорят, имя предопределяет 
судьбу человека. Батраз Джи-
оев был таким же, как и его на-
ртовский тезка – правдивым, бес-
хитростным, справедливым, за 
родных готов был жизнь отдать. 
Главными его богатствами были 
честь, достоинство, благородство.

Батраз воспитывался в боль-
шой и дружной семье, где во главу 
угла ставились любовь к ближне-
му, доброта и взаимопонимание. 
Таким он и вырос – как солнце, 
щедро дарящее свое тепло и свет 
окружающим. На примере родите-
лей смог построить удивительный 
мир своей семьи, в котором добро-
та, честность, порядочность и вза-
имоуважение были обязательны и 
непререкаемы.

Он был опорой и надеждой не 
только для своих близких, но и 
для всей фамилии. Ему можно 
было позвонить в любое время, 
и он тут же подставлял надеж-

ное плечо. И в радости, и в горе 
был рядом с друзьями, родными и 
близкими. Очень жаль, что наша 
фамилия потеряла такого удиви-
тельного и надежного человека. 

Батраз имел большое и доброе 
сердце, прекрасную душу. На-
верное, Бог одаряет некоторых 
людей удивительным даром лю-
бить и делать добро всем окружа-
ющим, способным и чувствовать 
чужую боль и сопереживать лю-
бому горю. При всей внутренней 
силе его глаза всегда светились 
добротой. 

Он был крепким, сильным че-
ловеком, но не смог справиться с 
коварной болезнью. Прошел год... 
И точно одно: сколько бы времени 
ни прошло, он всегда будет жить в 
наших сердцах и памяти.

Фамилия ДЖИОЕВЫХ.
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АКЦИЯАКЦИЯ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Жители сел Ларс, Чми, Балта, Редант благодарят 
Заурбека ДУДАРОВА за оказанную гуманитарную 
помощь многодетным семьям, инвалидам и больным. 
Желают ему крепкого здоровья.

Жители сел 
Т. ДЗУЦЕВ, Г. АЛИБЕГАШВИЛИ, 

Г. ДЖЕЛИЕВ и другие.

БЛАГОДАРНОСТЬ

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧА-
СТОК 15 СОТ. (в собственности) 
в с. Дзуарикау Алагирского 
района на ул. Лесной, 23 – 220 
тыс. руб. Тел. 8-928-480-80-78.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  Л Е К С А Н - « П О Л И ГА Л Ь -
ТЕПЛИЦЫ-ПРОФНАСТИЛ-
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНО-
СТИ, В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДО-
СТОКИ; КАФЕЛЬ-КЕРАМОГРА-
НИТ; МРАМОРНУЮ КРОШКУ, 
КОМПОЗИТНУЮ АРМАТУРУ 
РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. Цены 
снижены до 30%. Дост. Обр.: 
ул. Х. Мамсурова, 60 (р-н спорт-
комплекса «Юность»), тел.: 51-
37-37, 8-928-861-54-02, 8-989-
133-50-51.

 ÊÓÏËÞ 
  ЗЕМ. УЧ. во Владикавказе 

под строительство многоквар-
тирного дома. Тел.: 91-45-02, 
97-04-32.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ и ДОМ 
во Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧА-
СТОК в п. В. Фиагдоне. Тел.: 98-
61-28, 97-04-32.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ в г. Мо-
скве. Тел.: 8-918-827-57-60, 97-
57-60.

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

 ÑÄÀÞ 
  КОМНАТУ В ЧАСТНОМ ДОМЕ 

со всеми удобствами в п. Южном 
для одинокой женщины не старше 
55 лет, проживание с хозяином. 
Цена догов. Тел. 8-962-744-29-46. 

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: растор-

жение брака, взыскание алимен-
тов, раздел совместно нажитого 
имущества, оформление наслед-
ственных прав, перевод из жилого 
помещ. в нежилое, сопровождение 
сделок с недвижимостью, коллект. 
иски и обращен. Адвокат КОКАЕ-
ВА ИРИНА АЛЕКСАНДРОВНА. 
Обр.: ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), 
тел.: 8-906-494-46-45.

  Изготовим: МЕТАЛЛИЧЕ-
СКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, ПЕРИ-
ЛА, НАВЕСЫ из лексана и проф-
настила. ПОКРАСКА ВОРОТ НА 
ДОМУ. Тел. 8-918-822-54-42. 
  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-

ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  СПИЛИВАНИЕ ДЕРЕВЬЕВ 
любой сложности в садах, ого-
родах, на кладбищах. Тел. 8-989-
743-60-63.

  УБИРАЕМ НА КЛАДБИЩЕ 
(вычищаем сорняки, красим огра-
ды). Выезжаем в села. Опыт – 10 
лет. Тел.: 8-905-488-95-90, Таня; 
8-919-423-03-75, Ира.

ÐÀÇÍÎÅ 
  ТРЕБУЮТСЯ В МАГАЗИН: 

ТЕХНИЧКИ, АДМИНИСТРА-
ТОР ЗАЛА, ПРОДАВЕЦ КАС-
СИР, ТОВАРОВЕД-ПРИЕМ-
ЩИК. Тел. 8-918-828-57-36.

Âñå âûïëàòû 
– íà «ÌÈÐ»
Переход на 
национальную 
платежную систему 
«МИР» завершится 
1 июля. 

Все регулярные выплаты по 
линии ПФР – пенсии, ЕДВ, ДЕМО, 
ежемесячные выплаты из средств 
материнского капитала и др. – 
будут перечисляться на карты 
«МИР».

Переход на «МИР» длится уже 
несколько лет. Ранее срок прод-
левался дважды, в последний раз 
– до 1 января 2021 года. Между 
тем в связи с ограничениями, об-
условленными распространением 
коронавирусной инфекции, Банк 
России принял решение о прод-
лении переходного периода до 1 
июля текущего года.

Напоминаем, что требование 
перевода выплат на «МИР» не 
касается пенсионеров, кому вы-
платы зачисляются на сберкниж-
ку или доставляются почтовыми 
отделениями (то есть без банков-
ской карты).

В июле Отделение ПФР по Се-
верной Осетии перечислит все 
денежные средства в кредитные 
учреждения по установленному 
графику. В случае, если у граж-
данина оформлена карта другой 
платежной системы (к примеру, 
VISA, Maestro и др.), ему следует 
обратиться в банк. После заме-
ны карты и смены реквизитов 
счета необходимо представить 
в Пенсионный фонд актуальные 
банковские реквизиты. Для этого 
не обязательно посещать терри-
ториальные органы ведомства, 
достаточно направить электрон-
ное заявление через личный пен-
сионный кабинет.

В настоящее время ежемесячно 
в адрес пенсионеров республики 
фонд направляет более 3 млрд 
рублей. По состоянию на июнь 
2021 года в Северной Осетии 
порядка 198 тыс. получателей 
пенсионных выплат. Более 65% 
пенсионеров получают пенсии и 
иные выплаты по линии ПФР че-
рез 10 кредитных учреждений. Их 
перечень размещен на сайте ПФР.

Телефон для консультирования 
граждан: 51-80-92.

Марина КАНАТОВА.

СЛЕД НА ЗЕМЛЕСЛЕД НА ЗЕМЛЕ

Северная Осе-
тия понесла невос-
полнимую утрату.   
В возрасте 80 лет 
ушел из жизни вы-
дающийся деятель 
национальной ли-
тературы, народ-
ный поэт Осетии, 
критик, драматург, 
переводчик, публи-
цист Камал Хазбиевич Ходов.

К.Х. Ходов родился 26 янва-
ря 1941 г. в с. Батако Северной 
Осетии.  В 1970 г. он окончил 
Литературный институт им. 
М. Горького. Сотрудничал с 
редакциями районных газет, 
был старшим редактором Се-
веро-Осетинской студии теле-
видения. 

Более 10 лет заведовал от-
делом критики и публицистики 
журнала «Мах дуг», работал 
редактором, а затем главным 
редактором книжного изда-
тельства «Ир». 

С 1985 года К.Х. Ходов воз-
главил Северо-Осетинский 
государственный драматиче-
ский театр, одновременно яв-
лялся ответственным секрета-
рем альманаха «Литературная 
Осетия». 

С 1989 г. по 1990 г. К.Х. 
Ходов был председателем 
Государственного комитета 
по делам издательства, по-
лиграфии и книжной торговли 
Северо-Осетинской АССР. В 
1990 г. возглавил Союз писа-
телей РСО–А.

К.Х. Ходов являлся одним 
из крупнейших поэтов со-

временной осетин-
ской литературы. 
Он обладал яркой 
творческой индиви-
дуальностью, а его 
произведения отли-
чались особенным 
темпераментом. 

Перу К.Х. Ходова 
принадлежат бо-
лее 10 поэтических 

сборников. Важное место в 
его творчестве занимал худо-
жественный перевод: на род-
ной язык им были переведены 
произведения Бокаччо, Гейне, 
пьесы Лопе де Веги, Шиллера, 
Плещеева, Исаева, Остров-
ского и многих других класси-
ков мировой литературы. 

К.Х. Ходов был лауреатом 
Премии им.К. Хетагурова, ла-
уреатом Национальной ли-
тературной премии «Яблоко 
нартов». Он – автор текста 
Гимна РСО–А.  

В 2019 году К.Х. Ходов был 
удостоен высшей награды 
республики – ордена «Слава 
Осетии». 

Творчество Камала Хаз-
биевича Ходова вошло в со-
кровищницу осетинской ли-
тературы, обогатив ее яркими 
художественными произве-
дениями.  

 Светлая память о талант-
ливом писателе, человеке, 
гражданине, патриоте Осетии 
навсегда останется в наших 
сердцах.

С.И. МЕНЯЙЛО, 
А.В. МАЧНЕВ, 

Т.Р. ТУСКАЕВ.

ÕÎÄÎÂ Ê.Õ. 
ПФРПФР

ВНИМАНИЕ!
В соответствии с законодательством «О выборах депутатов 

Государственной думы Федерального собрания Российской 
Федерации» и «О выборах в органы местного самоуправления 
РСО–А», общество с ограниченной ответственностью «Ре-
кламное агентство «Зебра» публикует сведения о стоимости 
на производство и размещение предвыборных агитационных 
материалов:

1. Производство одного аудиовизуального агитационного 
видеоролика из готового материала – от 15 000 (пятнадцать 
тысяч) руб. до 20 000 (двадцать тысяч) руб. (в зависимости от 
сложности).

2. Производство одного аудиовизуального агитационного 
видеоролика со съемками от 25 000 (двадцать пять тысяч) руб. 
до 50 000 (пятьдесят тысяч) руб. (в зависимости от сложности).

ВНИМАНИЕ!
В соответствии с законодательством «О выборах депутатов 

Государственной думы Федерального собрания Российской 
Федерации» и «О выборах в органы местного самоуправления 
РСО–А», общество с ограниченной ответственностью «Ре-
кламное агентство «Какаду» публикует сведения о стоимости 
производства и размещения предвыборных агитационных 
материалов:
1. Размещение агитационных материалов на рекламных 
конструкциях составляет – 15 000 (пятнадцать тысяч) руб.
2. Печать на самокл. пленке – 330 руб./кв. м
3. Печать на баннере – 250 руб./кв. м.
4. Монтаж баннера в пределах города – 2000 (две тысячи) руб.
5. Монтаж призматрона в пределах города – 3000 (три 
тысячи) руб.
6. Монтаж баннера за пределами города – 3000 (три ты-
сячи) руб.
7. Демонтаж баннера – 1000 (одна тысяча) руб.



Ãîðå-
ïðèçûâíèê

Правобережным меж-
районным следственным 
отделом следственного 
управления Следственно-
го комитета Российской 
Федерации по Республике 
Северная Осетия – Алания 
завершено расследование 
уголовного дела в отно-
шении 18-летнего жителя 
селения Ольгинского. Он 
обвиняется в совершении 
преступления, предусмо-
тренного ч. 1 ст. 328 УК РФ 
(уклонение от призыва на 
военную службу при отсут-
ствии законных оснований 
для освобождения от этой 
службы). 

По данным следствия, 20 
апреля 2021 года решени-
ем призывной комиссии об-
виняемый признан годным 
для прохождения военной 
службы с незначительными 
ограничениями. После это-
го ему неоднократно была 
вручена повестка о необ-
ходимости явки в военный 
комиссариат для отправки к 
месту прохождения военной 
службы 13 мая и 5 июня 2021 
года. Однако обвиняемый с 
целью уклонения от призыва 
на военную службу, не имея 
уважительных причин для 
неявки по вызову в военный 
комиссариат, в указанный 
срок не явился. 

Следствием собрано до-
статочно доказательств, в 
связи с чем уголовное дело с 
утвержденным обвинитель-
ным заключением направле-
но в суд для рассмотрения по 
существу.

Э. ГУСОВ,
старший помощник 

руководителя 
следственного 

управления.

Лидерство, 
креативность, эмпатия
Школьников Северной Осетии научат создавать 

социальные проекты в области культуры.

Школу социальных проектов для 
ребят 12–17 лет запускает фонд 
«Живая классика». Прием заявок 
в программу стартует 25 июня и 
продлится до 2 июля. Лучшие про-
екты подростков получат помощь в 
реализации и поддержку от крупных 
компаний и партнеров фонда «Жи-
вая классика».

Ребят ждут увлекательные ма-
стер-классы от лучших специали-
стов по работе с литературой, музе-
ями, некоммерческими организация-
ми и благотворительными фондами. 
Занятия будут проходить в режиме 
онлайн два раза в неделю. За ме-
сяц интенсива подростки смогут не 
просто качественно изменить свою 
культурную жизнь, но и создадут 
интересные литературные проекты 
в своем регионе. Участие в школе 
социального проектирования для 
ребят бесплатное. Для регистрации 
нужно заполнить анкету:

https://docs.google.com/forms/d/e/
1FAIpQLSdCFghRBdQQCkoUHzfYT
fh1XwkZcw2qiHXlc79l2he5wpiqEQ/
viewform

В 2021 году «Школа социального 
проектирования» пройдет уже в 
третий раз. На этот раз подростки 
будут:

• придумывать и учиться реализо-
вывать свои проекты в библиотеках, 
музеях, культурных пространствах, 
чтобы сделать их более интересны-
ми и доступными для разных ауди-
торий;

• проводить исследования и соз-
давать по их итогам журналистские, 
образовательные и выставочные 
проекты, которые опираются на 
литературную специфику региона;

• учиться продвигать свои проек-
ты, а также делать новые форматы 
мероприятий – игры, квесты, чита-
тельские и дискуссионные клубы, 
выставки и благотворительные яр-
марки;

• создавать медийное сопрово-
ждение проекта – от фоторепорта-
жей и выставок до видеоблогов, бло-

гов, фильмов и лендингов. Узнают 
принцип ведения социальных сетей 
и других способов продвижения 
площадок/книг/авторов/институций. 

«У наших ребят есть очень важные 
качества – лидерство, креатив-
ность, эмпатия, работа в коман де, 
умение преподносить себя и свои 
идеи, и нам захотелось их поддер-
жать. Во-первых, дать повод для 
продолжения и развития дружбы, 
во-вторых – опыт работы с разными 
кейсами, взаимодействия с разны-
ми организациями. Для кого-то из 
ребят это будет самореализация, 
а для кого-то – ранняя профори-
ентация. Ну, и конечно, нам очень 
важно увидеть, что волнует ребят, 
за что они переживают, как хотят 
изменить мир, и «Школа социального 
проектирования» идеально для всех 
этих задач подходит», – поделилась 
президент фонда «Живая классика» 
Марина Смирнова. 

В конце обучения педагоги и кура-
торы выберут самые перспективные 
проекты, подскажут ребятам, как их 
можно доработать, помогут найти 
партнеров, чтобы масштабировать 
проект.

28 августа все прошедшие экс-
пертизу проекты будут выложены 
в общий доступ для голосования и 
презентации партнерам конкурса 
и фонда. Лучший проект получит 
Гран-при и деньги на реализацию. 
Партнеры конкурса смогут выбрать 
самые интересные для них идеи и 
помогут подросткам воплотить их 
в жизнь.

Подробнее узнать о «Школе 
социального проектирования» 
и оставить заявку на участие 
можно на сайте проекта: https://
liveclassics.ru/socialschool/. 

Проект «Школа социального про-
ектирования» реализуется при под-
держке гранта Президента Россий-
ской Федерации на развитие граж-
данского общества, предоставлен-
ного Фондом президентских грантов. 

А. ИВАНОВ.
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КРИМИНАЛКРИМИНАЛПРОЕКТПРОЕКТ

аттестат об основном общем об-
разовании А № 545402, выданный 
в 1991 г. МБОУ «СОШ с. Дзуари-
кау»  Алагирского района на имя 
АБАЕВА Казбека Атаровича, счи-
тать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

D E F G H I J K L M N O P Q R D E F G H I D E F G H SСПОРТИВНЫЙ КУРЬЕР

Датский разгром
Сборная России разгромно проиграла Дании и 

покинула чемпионат Евро-2020.
Вот и закончилось раньше 

ожидаемого времени выступле-
ние сборной России на чемпиона-
те Европы по футболу. Команда 
под руководством главного тре-
нера Станислава Черчесова не 
оправдала надежд болельщиков, 
с треском проиграла «среднень-
ким» датчанам и досрочно вы-
летела с Евро-2020, не попав в 
плей-офф. 

Конечно, после жеребьевки 
было понятно, что сборная Бель-
гии – первый номер в мировом 
рейтинге, является явным фаво-
ритом нашей группы. Этот факт 
подтвердился в стартовой игре 
россиян, где они крупно уступили 
мощным бельгийцам. Во втором 
матче дружина Черчесова одер-
жала скромную победу со счетом 
1:0 над Финляндией благодаря 
красивому голу Алексея Ми-
ранчука. Наша команда должна 
была выигрывать с более круп-
ным счетом, но не получилось. 
Можно отметить успешную игру 
22-летнего вратаря «Краснода-
ра» Матвея Сафонова, прово-
дившего всего вторую игру за 
сборную и сыгравшего на «ноль». 
Перед третьим туром вся фут-
больная Россия надеялась на 
успешную игру нашей команды 

в решающем поединке с датча-
нами. Однако на деле вышло 
иначе и обернулось очередным 
разочарованием.

 Дания, игравшая без выбыв-
шего из строя лидера Кристиана 
Эриксена, уверенно разобра-
лась со сборной России и одер-
жала победу с крупным счетом 
4:1.Сначала датский игрок нанес 
нацеленный крученый удар из-
за пределов штрафной. В свою 
очередь Александр Головин 
не смог реализовать свои шан-
сы, пробив из убойных позиций 
во вратаря и выше ворот. Затем 
опытный Роман Зобнин необъ-
яснимым образом почти от цен-
тра поля отдал пас назад точно 
в ноги футболисту датчан, легко 
забившему второй гол. Вскоре 
появился лучик надежды, когда 
вышедший на замену Александр 
Соболев заработал пенальти, а 
Артем Дзюба его реализовал, 
забив свой 30-й гол за сборную 
России и догнав лучшего бом-
бардира в истории российской 
команды Александра Кержако-
ва. Однако датчане в последнюю 
десятиминутку дважды поймали 
на контратаках оборону россиян, 
наказав нас двумя голами. 

Защита нашей сборной напо-

минала решето, зато соперник 
реализовал почти все свои мо-
менты. Особенно показателен 
третий гол Дании, когда вратарь 
Сафонов отразил три опасных 
удара подряд, а потом все-таки 
пропустил с четвертой попытки 
при полном попустительстве сво-
их защитников. Да и в целом игра 
нашей команды не впечатлила, 
учитывая ляпы защитников и 
однообразную тактику в атаке с 
постоянными забросами на высо-
кого Дзюбу. 

Такой поворот событий уже на-
поминал глубокий нокаут, после 
которого россияне оправиться не 
смогли, да и времени не остава-
лось. В итоге сборная России бес-
славно заняла последнее место 
в группе с разностью мячей 2:7 и 
двумя крупными поражениями. 
После матча с датчанами футбо-
листы нашей сборной принесли 
свои извинения за такое слабое 
выступление на Евро-2020. Что 
ж, теперь Станиславу Черчесову 
придется сделать работу над 
ошибками и серьезно настроить-
ся на отборочные матчи к чемпи-
онату мира-2022 в Катаре, чтобы 
пробиться на главный мировой 
футбольный турнир четырехле-
тия и выступить там не хуже, чем 
на ЧМ-2018 в России. 

Вячеслав СТЕПАНОВ.

Семья Кабисовых выражает 
искреннюю благодарность всем, кто 
разделил с ней горечь утраты КАБИ-
СОВОЙ-ЗАСЕЕВОЙ Анны (Санет) 
Габоевны, и сообщает, что годовщи-
на со дня ее кончины состоится 26 
июня по адресу: с. Камбилеевское, ул. 
Л. Тедеева, 29. 

Семья Гиоевых выражает искрен-
нюю благодарность всем, кто раз-
делил с ней горечь утраты ГИОЕВА 
Эльбруса Агубеевича, и сообщает, 
что годовщина со дня его кончины со-
стоится 26 июня по адресу: г. Алагир, 
ул. Маркуса, 129.

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Газета «Северная Осе-
тия» сообщает, что с 11 
января 2021 года пу-
бликует информационно-
рекламные сообщения и 
объявления о деятель-
ности промышленных, 
транспортных, сельскохо-
зяйственных, строитель-
ных, торговых организа-
ций, предприятий раз-
личных форм собствен-
ности, учебных и культур-
но-зрелищных заведений 
по  расценкам 
2017 года.

Цена 1 см2 
составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы 
по надзору за соблю-
дением законодатель-
ства в сфере массовых 
коммуникаций и охране 
культурного наследия  
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ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

Парламент Республики Северная 
Осетия – Алания выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
по поводу кончины народного поэта 
Осетии, лауреата Государственной 
премии им. К. Л. Хетагурова, автора 
текста Гимна Республики Северная 
Осетия – Алания 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине народ-
ного поэта Осетии, бывшего предсе-
дателя Союза писателей РСО–А

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Гражданская панихида состоится 25 
июня по адресу: ул. Бибо Ватаева, 1.

Союз журналистов РСО–А, коллекти-
вы газет «Северная Осетия», «Растдзи-
над», «Дигора», «Слово» и журнала 
«Мах дуг» выражают глубокое соболез-
нование родным и близким по поводу 
кончины народного поэта Осетии

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Союз писателей РСО–А выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины народного 
поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Администрация местного само-
управления г. Владикавказа выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины народно-
го поэта Осетии, лауреата премии им. 
К. Л. Хетагурова, лауреата националь-
ной премии «Яблоко нартов», автора 
текста Гимна Республики Северная 
Осетия – Алания 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Комитет по делам печати и массовых 
коммуникаций Республики Северная 
Осетия – Алания  выражает глубокое 
соболезнование родным и близким по 
поводу кончины народного поэта Осе-
тии, критика, драматурга, переводчи-
ка, публициста, лауреата премии им. 
К. Л. Хетагурова, лауреата националь-
ной премии «Яблоко нартов», автора 
текста Гимна Республики Северная 
Осетия – Алания 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÀß 
ÊÎÌÏÀÍÈß

приглашает на строитель-
ство многоквартирных мо-
нолитно-каркасных домов:

  КАМЕНЩИКОВ,
  БЕТОНЩИКОВ.

ТЕЛ. 8-918-702-31-04. ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈÈ
ТРЕБУЮТСЯ НА 

ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ

• ГАЗОРЕЗЧИК,
• ГАЗОСВАРЩИК.
ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 30 èþíÿ 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

ШКАФЫ-КУПЕ,
КУХНИ, КРОВАТИ

 (97-01-40) 8-918-827-01-40
ЦЕНЫ НИЖЕ РЫНОЧНЫХ, 

БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА.

Первые успехи

Футболисты академии «Алания» 
выиграли региональный этап 
международного фестиваля 
«Локобол-2021-РЖД».

Команда 2009 года рождения из академии 
футбола «Алания» стала победителем межре-
гионального этапа международного фестиваля 
«Локобол-2021-РЖД». 

Турнир проходил в Кисловодске с участием 
восьми команд. В финальном матче владикавказ-
цы под руководством тренера Алика Мулдарова 
выиграли со счетом 2:0 у коллектива СШОР им. 

Александра Апшева из Нальчика. Именной приз 
голкипера «Локомотива» Маринато Гильермо по-
лучил осетинский вратарь Марат Сиукаев. 

Теперь юные аланы выступят в суперфинале 
фестиваля с 29 июля по 1 августа в Москве. 

Напомним, инициатива строительства академии 
футбола «Алания» принадлежит бывшему Главе 
Северной Осетии Вячеславу Битарову. Она рас-
пахнула свои двери для ребят в августе прошлого 
года и располагается вблизи санатория «Осетия» 
– в курортной зоне Владикавказа. 

В. ЮРЬЕВ.

Праздник 
сильных людей

Завтра, 26 июня, во дворце спорта 
«Манеж» во Владикавказе более 300 
сильнейших армрестлеров страны из 30 
регионов соберутся на IV Всероссийском 
турнире по армрестлингу среди мужчин и 
женщин, посвященном памяти заслуженного 
тренера России Асланбека ЕНАЛДИЕВА.

В составе республиканской сборной на турнире выступят 
136 спортсменов, среди них такие именитые атлеты, как 
Хаджимурат Золоев, Роман Церекаев, Мадина Каирова, 
Милана Баева, Сослан Гассиев, Ирбек Хубаев, Егор 
Фарниев и другие.

Начнутся соревнования в 10.00, торжественное откры-
тие турнира состоится в 15.00.

Организаторами турнира выступают Министерство 
физической культуры и спорта РСО–А и Федерация арм-
рестлинга РСО–А.

Стоит напомнить, что Асланбек Еналдиев много лет 
являлся членом сборной команды СССР по тяжелой ат-
летике. Будучи неоднократным рекордсменом РСФСР и 
СССР, первооткрывателем в Северной Осетии двух клубов 
«400» и «500», Асланбек Иналович установил более ста 
рекордов Северной Осетии, неоднократно входил в двойку 
сильнейших тяжеловесов мира.

Асланбек Еналдиев был не только сильнейшим тяже-
лоатлетом 70–80-х годов ХХ века, но и стал одним из ро-
доначальников армрестлинга в нашей республике. С 2001 
года он возглавлял Ассоциацию армрестлинга Северной 
Осетии, 10 лет занимал пост вице-президента Ассоциации 
армрестлинга России.

Неоднократно был признан лучшим тренером года по 
армрестлингу в России. Асланбек Еналдиев подготовил 
многих высококлассных спортсменов, многократных чем-
пионов мира, Европы и России. Основной костяк сборной 
команды России составляли осетинские спортсмены – его 
воспитанники. 

Подготовила З. ГУБУРОВА.

ÈÏ ÑÓËÈÌÅÍÊÎ Î. À. ÄÈÇÀÉÍ-ÑÒÓÄÈß «NOVA»
в соответствии с ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права 

на участие в референдуме граждан РФ» публикует расценки на производство 
предвыборных агитационных материалов.

1. Листовки А4, 4+0, 1000 шт. – 5,2 руб., 2000 шт. – 3,9 руб., 5000 шт. – 2,9 
руб., 10000 шт. – 2,56 руб. – цена за 1 шт.

2. Плакат А3, 4+0, 500 шт. – 15,8 руб., 1000 шт. – 10,3 руб., 2000 шт. – 7,6 руб., 
5000 шт. – 3,96 руб., 10000 шт. – 3,565 руб. – цена за 1 шт.

3. Плакат А2, 4+0, 500 шт. – 19,2 руб., 1000 шт. – 13,4 руб., 2000 шт. – 7 руб., 
3000 шт. – 6,5 руб.

4. Буклет А4, 4+4, 1000 шт. – 6 руб., 2000 шт. – 4,75 руб., 5000 шт. – 3,5 руб., 
10000 шт. – 3,1 руб. – цена за 1 шт.

5. Календарь карманный 7*10 см, при тираже 1000 шт. – 2,5 руб., 2000 
шт. – 2 руб.,

6. Сувенирная продукция (ручки, флаги, блокноты, нанесение Лого на 
футболки, бейсболки, значки и др.).

7. Широкоформатная печать: билборд – от 2600 руб. до 2800 руб., баннер 
– от 220 до 240  руб. 1 кв. м, пленка – 280 руб. 1 кв. м.

Дизайн, верстка – 700–2000 руб. за 1 макет.
Обращаться: г. Владикавказ, ул. Гастелло, 65, тел.: 8-903-483-02-02, 95-26-06.

Глава муниципального образования 
г. Владикавказ – председатель Собра-
ния представителей г. Владикавказ, 
депутаты Собрания представителей г. 
Владикавказ VII созыва, Обществен-
ный совет муниципального образова-
ния г. Владикавказ выражают глубокое 
соболезнование родным и близким по 
поводу кончины народного поэта Осе-
тии, автора текста Гимна РСО–А

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив республиканского из-
дательства «Ир» выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
по поводу кончины бывшего главного 
редактора издательства, народного 
поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив ГБУК «Северо-Осетинский 
государственный академический театр 
им. Владимира Тхапсаева» выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины народного 
поэта Осетии, критика, драматурга, пе-
реводчика, публициста, лауреата пре-
мии им. К. Л. Хетагурова, лауреата на-
циональной премии «Яблоко нартов»

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллективы ГБУ ПО «Владикавказ-
ский колледж искусств имени Валерия 
Гергиева», ДМШ МК РСО–А выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины народного 
поэта Осетии, лауреата Государствен-
ной премии им. К. Л. Хетагурова

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллективы Госфилармонии РСО–А 
и Союза композиторов Северной Осе-
тии  выражают глубокое соболезнова-
ние родным и близким по поводу кон-
чины народного поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив Государственного акаде-
мического ордена Дружбы народов 
ансамбля танца «Алан» выражает 
глубокое соболезнование   родным и 
близким по поводу кончины народного 
поэта Осетии, лауреата премии им. 
К. Л. Хетагурова, лауреата националь-
ной премии «Яблоко нартов»

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Администрация и коллектив ГБУК 
«Республиканская детская библиотека 
им. Д. Мамсурова» выражают глубокое 
соболезнование родным и близким по 
поводу кончины народного поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Союз театральных деятелей Респу-
блики Северная Осетия – Алания  выра-
жает глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины народно-
го поэта Осетии, критика, драматурга, 
переводчика, публициста, лауреата 
премии им. К. Л. Хетагурова, лауреата 
национальной премии «Яблоко нартов»

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив ГБУК «ТЮЗ «Саби» вы-
ражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончи-
ны народного поэта Осетии, критика, 
драматурга, переводчика, публици-
ста, лауреата Государственной пре-
мии им. К. Л. Хетагурова, драматурга, 
общественного деятеля

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Республиканский Совет ветеранов 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 
народного поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив Республиканской юно-
шеской библиотеки им. Г. Газданова 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончи-
ны народного поэта Осетии, бывше-
го председателя Союза писателей 
РСО–А 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Государственный Камерный хор 
«Алания» и Агунда Кокойти выражают 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины народного 
поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив ГБУК «Государственный 
национальный эстрадный оркестр им. 
Кима Суанова» выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
по поводу кончины народного поэта 
Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив ГБУК «Театр «Нарты» 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 
народного поэта Осетии, писателя, 
переводчика, литературного критика, 
автора текста Гимна Республики Се-
верная Осетия – Алания 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив ГБУ ПО «Республикан-
ский колледж культуры» выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины народного 
поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив Министерства культуры 
РСО–А выражает глубокое соболез-
нование родным и близким по поводу 
кончины народного поэта Осетии, ла-
уреата Государственной премии им. 
К. Л. Хетагурова, драматурга, пере-
водчика, публициста, литературного 
критика и известного общественного 
деятеля 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Администрация и коллектив «Нацио-
нальной научной библиотеки РСО–А» 
выражают глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 
народного поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив Государственного на-
ционального оркестра народных ин-
струментов РСО–А им. Б. Газданова 
и лично Булат Газданов выражают 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины народного 
поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив Владикавказского худо-
жественного училища им. А. Джана-
ева выражает искреннее соболезно-
вание родным и близким  по поводу 
кончины народного поэта Осетии, ла-
уреата Государственной премии им. 
К. Л. Хетагурова

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив ГБУК «Республиканский 
дом народного творчества» выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины народного 
поэта Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив Национального музея 
РСО–А выражает искреннее соболез-
нование родным и близким по поводу 
кончины народного поэта Осетии, ав-
тора текста Гимна Северной Осетии 

ХОДОВА
Камала Хазбиевича.

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника № 1» 
выражает глубокое соболезнование 
акушерке А. А. Багдасаровой по пово-
ду кончины отца 

КУЗНЕЦОВА
Алексея Сергеевича.

Республиканский Совет ветеранов 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 
участника Великой Отечественной 
войны 

ЧЕРНУЦКОГО
Петра Денисовича.

Коллектив Советского районного 
суда г. Владикавказа,  мировые судьи 
и аппараты мировых судей Советского 
судебного района г. Владикавказа вы-
ражают глубокое соболезнование фе-
деральному судье А. К. Кабалоеву по 
поводу безвременной кончины брата 

КАБАЛОЕВА
Вячеслава Кантемировича.

Семья Аликовых выражает искрен-
нее соболезнование  родным и близ-
ким по поводу кончины 

АЛИКОВОЙ-ДЗАГАХОВОЙ
Светланы Мухтаровны.
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